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联系电话 13103827627 13103827627

产品详情

    自12月以来，此前因“元宇宙”概念而得到广泛关注的qukuailian游戏GameFi赛道开始降温。

    据DappRadar数据显示，12月以来，qukuailian游戏的玩家数量和交易额均在震荡下行。其中，全球q
ukuailian游戏的玩家人数在11月30日达到了147.7万人的高值后，开始走下坡路；而单日的总交易额则在11
月8日达到5万美元的峰值后急转直下。

    “近期链游市场萎靡的核心原因在于，当前多数链游项目过于重视P2E等经济模型设计，而游戏实
际可玩性较差，产品在本质上脱离游戏本身属性，很多用户仅是为获利而参与其中，这也导致链游产品
的用户黏性不高，一旦预期收益降低，用户就会离开，从而导致链游市场的存量用户流失。”欧科云链
研究员蒋照生向《华夏时报》记者表示。

    GameFi乱象

    据TheBlock新数据显示，截至12月12日，NFT资产的总交易额为2136万美元，相比高点2.19亿美元已
下降90%；甚至占到总交易额90%的链游项目AxieInfinity，其交易额同样迎来了腰斩再腰斩，下降至1923
万美元，相比峰值2.15亿美元跌去90%。

    蒋照生认为，链游市场的优质增量较小导致其后续增长动力不足。前段时间链游市场的火爆在短期
内吸引了大量外部资金和人员入场，但也让链游市场一时间鱼龙混杂。

    在蒋照生看来，市场上时常出现披着“元宇宙”和“qukuailian”等光鲜外衣，以高额收益为噱头的
新项目。这些项目往往没有太多创新性，大都是链游资金盘，在游戏质量和经济模型方面存在很多问题
，从而导致市场风险迅速扩大，不少项目已经出现暴雷、跑路等现象，导致市场进一步萎靡，更加难以
吸引更多增量用户参与。

    记者了解到，此前，有消息报道，12月6日，一款名为“币安英雄”（BNBH）的链游项目疑似跑路
，至今投资者与项目方仍无法取得联系。据了解，“币安英雄”于11月16日上线，随后在不到一个月的
时间里就发生崩盘，让参与其中的散户和链游公会措手不及。此外，一款名为“CryptoMines”的链游也
于上周发生崩盘，其加密货币价格在三天内下跌超90%。CyberDragon、Metamon及Farmersworld的价格也



纷纷腰斩。

    蒋照生表示，由于GameFi过于重视经济模型而忽视游戏可玩性，导致用户留存完全取决于利益得失
。当前链游面临的风险可能主要来自两方面，首先是市场风险，包括但不限于市场创新力不足导致的增
长瓶颈和市场秩序混乱导致的信任危机；其次是可能的监管风险，无论是游戏资产金融化还是当前链游
市场乱象都可能吸引监管机构关注。

    “未来链游首先需要回归游戏本身，在技术创新性和游戏可玩性多下功夫，其次要在游戏资产金融
化和合规性之间建立平衡，增强市场增长潜力和抗风险能力。”蒋照生如是说。

    “链游公会”前途未卜

    记者了解到，受此前GameFi的火爆行情影响，“链游公会”成为一个新兴行业。据了解，“公会”
是互联网游戏流行后发展起来一种线上玩家组织，用于成员分享在游戏中的合作经验和游戏乐趣。“链
游公会”则连接链上游戏玩家，在社交的基础上寻找赚取收益的机会，甚至会影响游戏秩序。

    通过梳理记者发现，自11月以来，已有多家链游公会收获投资。11月11日，泰国链游公会GuildFi完
成了由加密投资机构DeFianceCapital领投，CoinbaseVentures等投资机构参投的600万美元融资；12月10日
，巴西链游公会BAYZ宣布完成了由YieldGuildGames领投的400万美元融资。

    上海一qukuailian游戏项目负责人向《华夏时报》记者表示，受国内政策影响，有超过一半的加密行
业从业者转战游戏公会，另外一半则转战其他行业或者出海。据其介绍，游戏公会的盈利模式为，通过B
站、微信公众号等媒体平台进行宣传，招纳会员，公会将向会员提供游戏及业内的新资讯等一系列服务
。当俱乐部人数达到一定数量后，公会便可以与链游项目方谈合作，可以为会员争取到内测或者盲盒抽
奖活动等福利。

    该负责人表示，自己所在的公会组建不足2个月，处于起步阶段，工作人员大概10个人左右，目前
会员已经超过2000人，发展还是比较快的。“有的做的比较好的公会，加入会员是需要收会费的，价格
基本在每年千元以上。”

    一位传统游戏行业从业者向记者表示，无法理解qukuailian游戏的逻辑，感觉大部分项目都是在打着
qukuailian的旗号搞“传销”，链游圈可能有90%的参与者都不是真正做链游的，而是去搞投资。

    上述链游项目负责人也向记者坦言，大部分的参与者都是希望可以通过链游获取收益，游戏本身的
可玩性其实很一般。

    对此，蒋照生表示，这是一种不可持续的链游发展模式，以投资盈利为目的参与链游会导致链游市
场成为又一个投机炒作聚集地，可能会吸引监管关注，存在较大的监管合规风险。同时，由于当前监管
对链游内相关投资活动的监督管理态度和思路尚不清楚，由于参与链游投资而导致的个人财产纠纷问题
也可能无法短期内得到解决。
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